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INSTITUTO POLITECNICO DE SANTAREM

CONSELHO GERAL

ATA N2 1/2021

Aos dezoito dias do mês de marco de dois mit e vinte e urn, pelas dezassete horas, em sistema
de videoconferência (Sesso Colibri/Zoom ID 733 489 5845, ink: https://videoconf
colibri.zoom.us/j/7334895845 ), o Presidente do Conseiho Geral, Engenheiro Hermmnio
Martinho, verificada a existência de quorum, deu inIcio a reuniào ordinária do órgäo corn a
seguinte Ordem de Trabalhos (CT):

Ponto 1 - Tomada de posse dos novos Membros;

Ponto 2 - informacöes;

Ponto 3 - Fixaco do valor das propinas devidas pelos estudantes para 2021-2022;

Ponto 4 — Piano cie Atividades 202 1-2022;

Ponto 5 - Apreciaco da proposta de revisào dos Estatutos do iPSantarém relativamente a
composicâo do Conseiho Gerai (art.2 142);

Ponto 6 - Eieiçöes para o Conseiho Gerai - Comissào Eieitoral, Caiendário Eieitorai;

Ponto 7 - Outros assuntos.

Estiveram presentes na videoconferência os Conseiheiros: Eng. HermInio Martinho, Prof.

Teresa Bento, Prof. Cristina Novo, Prof. Teresa Serrano, Prof. Sandra Oliveira, Prof. Joào

Samartinho, Prof. Mario Silva, Prof. Maria Joäo Cardona, Prof. Fernanda Pires, Prof Maria

Regina Ferreira, Prof Maria José Diogo, Dr. Maria de Fatima Matos, Eng.Q AntOnio Campos,

Dr. Antonio Filipe Rodrigues e Eng. Nelson Baltazar.

C Professor Joo Moutào esteve presente na qualidade de Presidente do Instituto Politécnico

de Santarém.

Näo cornpareceram a reuniäo os Professores Jorge Maria e Manuel Santana Castilho e a Dr.

Maria Salomé Rafael.
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o Presidente do Conselho Geral, Eng. Herminio Martinho, verificada a existência de quorum

deliberativo, deu inIcio a reunio informando que esta reuniào do Conselho Geral, em modelo

de videoconferência, cumpre a estipulado do n.2 1 do art.2 5 da Lei 1-A/2020 de 19 de marco

uMedidas excecionais e temporárias de resposta a situaço epidemiolOgica provocada pelo

coronavIrus SARS-CoV-2 e da doenca COVID -19”.

o Secretário do Conselho Geral, Professor Joäo Samartinho, inforrnou que o na sequência da

aposentaço, por idade, do conselheiro, Professor Antonio Nuno Bordalo Pacheco, a 29 de

janeiro de 2021, conforme ofIcio da CGA corn a referenda EAC221FB.821080/00, de 29-01-

2021, o mesmo será substituldo pela Professora Teresa Paula Dorningues da Cunha Bento.

Igualmente, na sequência do pedido da Professora Isabel Maria Rodrigues Barroso da Silva,

feito a de cinco de marco, de suspensäo do mandato, de acordo corn o artigo 21. do

Regimento do Conseiho Geral do Instituto, devido a sua norneaçào como Adrninistradora dos

Servicos de Açao Social do Instituto, através do despacho nümero quarenta e cinco, de dois

mu e vinte e urn, do Presidente do Instituto e a aguardar publicacào em Diário da RepL.blica,

a mesrna será substituida neste Orgào pelo Professor Mario Joäo Ribeiro da Silva.

Referiu ainda a necessidade eventual de se aprovar a Ata em Minuta no final da reunio.

Ponto 1 da OT - Tomada de posse dos novos Membros

Tomaram posse corno Membros do Conseiho Geral:

A Professora Teresa Paula Domingues da Cunha Bento, por video conferência, na sequência

da aposentacào, par idade, do conselheiro, Professor AntOnio Nuno Bordalo Pacheco, a 29 de

janeiro de 2021, conforrne ofIcio da CGA corn a referência EAC221FB.821080/00, de 29-01-

202 1.

0 Professor Mario Joào Ribeiro da Silva, por video conferência, na sequência da nomeaço da

Conselheira Isabel Maria Rodrigues Barroso da Silva coma Administradora dos Serviços de

Aço Social do Instituto, através do despacho nimero quarenta e cinco, de dais mu e vinte e

urn, do Presidente do Instituto e a aguardar publicaçào em Diário da Repüblica. Esta

substituiçäo realiza-se ao abrigo do disposto no artigo 21.2 do Regimento do Conselho Geral

do Instituto Politécnico de Santarém.
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Ponto 2 da OT — Informaçöes

0 Presidente do Instituto Politécnico de Santarém, Professor João Moutão, transmitiu as

seguintes informaçöes:

1. 0 IPSantarém está mobilizado na Criação da Plataforma de Formação, Conhecimento e Inovacáo
de Lisboa Norte. 0 modelo a ser implernentado, assenta numa rede de parcerias que envolve as
Politécnicos de Santarém, SettbaI, Leiria e Tomar, bern coma as autarquias de Sintra, Loures,
Amadora e Vila Franca, e diferentes empresas da região, no desenvolvirnento de urna alianca para
a formacáo superior e pOs-graduada, a qua! serO financiada no Ornbito do PRR;

2. 0 IPSantarém fol convidado pelo Secretário de Estado da Educação, para integrar urn grupo de
trabalho (6 Universidades, 5 Politécnicos) corn o objetivo de analisar a formacáo inicial dos
professores e a necessidade de rejuvenescirnento do corpo docente nos prOximos 5 anos. A Diretora
da ESESfol designada para integrar este grupo de trabaiho;

3. 0 Projeta de inovacáo pedaqóqica do IPSantarém JO arrancou, envolvendo a capacitacáo dos
prirneiros 8 docentes do Instituto e 2 docentes de escolas de ensino profissional e secundOrlo
parceiras. estáo JO propastas no plataforma DEMOLA vOrios proJetos de co-promocáo corn as
entidades empregadoras da regiáo (Santa Casa do Misericórdia de San tarérn; Aguas de Santarérn;
Associacáo Tempos Brilhantes; Conseiho nacional de desenvolvirnento cientifico e tecnológico —

CNPq, Associacáo de Futebol de San tarérn; Farrncontrol; Alfarroba ediçäes; Entogreen; LoJa do Sal;
Laciftech; Crivosoft; VO Sports. Este proJeto representa urna rnudanca importante na forrna de
tradicional de ensino perrnitindo estreitar a relacáo corn as entidades da regiáo;

4. Nos dias 18 e 19 defevereiro teve lugar o I Congresso Internacional do Centro de Investigacáo ern
Qualidade de Vida (CIEQV) o qualfol urn grande sucesso e contou corn a participaçáo de rnais de
120 investigadores e conferencistas, resultando em 40 art/gas submetidos para publicacáo em
revista indexada SiC;

5. Realizou-se no passado dia 10 de rnarco a ltima das Finals dos 3 Concursos de Ideias de Negócio
queforam dinamizados pelo Politécnico de Santarém, em parceria corn o Agrocluster, no Ornbito
do proJeto LezIria Startup. Para estes 3 Concursosforarn recebidas 48 candidaturas, apresentadas
par urn total de 95 empreendedores, tendo s/do selecionados 23 proJetos para serem apresentados
nas sessáes finals. A avaliacáo das Ide/as de negócio foi realizada por iOns cornpostos par
elementos do Politécnico de SantorOrn e convidados externos que decidiram os 3 melhores
classificados em coda Cancurso. Os vencedores váo receber bolsas mane tOrias (num total de
6.300,00 € par Concurso) e outros benef/cios, corno a acesso ao consultório de propriedade
intelectual do Politécnico de San tarém e a incubacáo no Startup San tarOm ou no Centro de
NegOcios e lnovacáa de Rio Ma/or. Terrninada esta fose, a 17 de marco in/cia uma nova ed/cáo dos
3 Concursos de Ide/as, centrando novamente as temOticas nos damInios dos Escolas do Instituto e
nas prioridades da RIS3 do regiáo que teráo como temOticas I) a Transformacáo Digital nos
NegOcios e no Educacao; ii) a lnovacáa no Desporto, SaOde e Bern-estar e iii) a Agnicultura,
Alirnentacáo, Sustentabilidade e Valorizacào de Recursos EndOgenos.
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6. 0 IPSantarém foi desaflado pelo Secretário de Estado da Ciência e Ensina Superior para a

organizacáo de urna conferencia internacional na regiáo no árnbito da Presidência Portuguesa do

Conseiho da Uniào Europeia. Este evento serd coordenado pela Prof2 Margarida Oliveira da ESAS

em articulacáo corn as Centros de Investigaçáo do Instituto. A conferência tern a denornina cáo de

Agri-food Ecosystem e visa prornover a Estratgio de Invest/gacáo e lnovaçáo Europe/a corn 0

intuito de alavancar a trans/cáo ecoldgica sustentável dos sisternas agroalimentares. Seráo

divulgadas próticas, iniciotivas e politicas no domInio da investigacáo e inovaçáo, debatido o

desenvolvirnento de parcerias institucionais e a cooperaçáo empresarial, o acesso a inovaçáo e as

novas oportunidodes de negócio.
7. 0 Prof. José Manuel Carvalho foi proposto pelas Associaçöes de Estudantes para o cargo de

Provedor do Estudante. Serdfeita a norneacáo ern data a art/cu/ar corn a atual Provedor;

8. Estáo a ser desenvolvidos esforcos junto da tutela para que sejarn desbloqueadas as verbas

inscritas em Orcornento de Estado para a construcáo da Residência de Estudantes de Rio Major.

Caso a situacáo náo se altere seráo avaliadas med/dos ad/do na/s em articulacáo corn a Associacáo

de Estudantes e Direcáo do ESORM. Estáo tambérn a ocorrer negociacöes corn a Municfpio de

Santarérn para que sejam reabilitados edifIcios que permitam aumentar a nürnero de carnas

disponIveis ern Son tarérn;
9. 0 Instituto chegou a acordo corn o Municfpio de San tarérn para a requalificacáo das

infraestruturas desportivas da Escola Agrária, onde se in c/ui a irnplernentacáo de urn carnpo

relvado, permitindo a sua utilizaçáo porparte do populacáo local para a prãtica desportiva infant/I

e de forrnacáo;
10. Estó a ser dado andamento afutura infraestrutura tecnológica localizada na Quinta do Bonito

da Escola Superior Agrória de Santarém, em Mato Miranda, Golegá, que tern corno objetivos

“promover a investigacáo e experirnentacáo nas óreas do arnbiente, bern-estar animal,

alirnentacáo, genética e rnaneio; apo/or a formocáo especIfica de quadros técnicos e intermédios;

testar produtos e equipamentos; validar técnica e cientificamente produtos e processos; promover

o intercârnbio regular entre as escolas e a producáo suinIcola; ass/rn corno dinamizar e divulgar o

conhecirnento cientifico sobre a setor’

11. No âmbito do processo de lnternacionalização foram assinados protocolos de cooperacáo para

a form a cáo de Quadros da Faculdade de Ciências Agrárias da Universidade Licungo e de criacáo

da plataformo Moodle e de Formaçáo do Corpo Docente do Instituto Superior Politécnico de Gaza

de Mocarnbique.
Decorre atualmente aformacáo em Moodle Adrninistracáo (iniciada a 11 marco 202, térrnino a 6

abril 20211) no Instituto Superior Politécnico de Gaza em Moarnbique.

Em Abril decorrerO ainda o projeto de INOVAcAO DIGITAL CV envolvendo a Universidade de

Santiago em Cabo Verde e urn conjunto de Agruparnentos de Escolas (Liceu ArnIlcar Cabral em

Assomada; Escola Profissional Grande Ouque Henri — Assornada; Agrupamento II do Tarrafal -

Tarrafal; Agruparnento de Achada Grande — Praia).

12. 0 GMCI — Gabinete de Mobilidade e Cooperacáo Internacional encontra-se a realizar urn Ciclo de

Semindrios lnternacionais (Virtuais) Erasmus# nomeadamente: a 16 de rnarco a conferência

“PROSAS CCTIC - canversas, contetdos, tecnologias, maya cOo e ciência - c/cia

TEDesperta: Cam/rihas para o Digital” e a 17 e 24 de marco os serninãrios “UtiiizacOo de software

Iivre e de cod/go aberto api/coda Os ciOncias do educa cOo e cleric/as socials e humanas”. SerO

também realizada entre 11 e 14 de ma/a de 2021 a international Virtual Week do iPSantarOm.
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o Secretário do Conseiho Geral, Professor Joäo Samartinho, sugerlu aos presentes de sempre

que pretendam registar em Ata as suas intervencöes, realizadas no decorrer da reuniào, que

o facam remetendo as referidas em documento escrito enviado para o seu endereço de
correio eletrónico samartinho@esg.ipsantarem.pt ate quarenta e oito horas após o final da

re u n I a o.

A Professora Teresa Serrano referlu que “... o processo intercalar de eieição dos estudantes,

fol efetuado a partir do despacho do Presidente do CG de 8 de outubro de 2020. Nãa tendo

sido apresentadas listas ün/cas a candidatura, coma descrito no regulamento, e tendo acorrido

em perlodo associado a Covidl9 e confinarnenta, alérn da proximidade do eieiçdo do nova

conseiho geral, submete-se a consideração do Senhor Pres/dente do Conseiho Geral, a

encerrarnento do processo do eleicäo intercalar dos representantes dos Estudantes no

Conseiho Geral, corn fundamento nas referências ac/ma”.

o Presidente do Conselho Geral, Eng. HermInio Martinho, considerou pertinente e
perfeitamente enquadrável na atual situacão, considerando aceite o pedido.

Ponto 3 da OT - Fixação do valor das propinas devidas pelos estudantes para 2020-2021

o Presidente do Instituto Politécnico de Santarém, Professor Joäo Moutão, apresentou e
fundamentou os valores das propinas fixados para o ano letivo 2021-2022 (ANEXOS 1 e 2).

Apresentou igualmente proposta de propina mInima aos funcionários do Instituto coma forma
de apalo àforrnacäo e vaiorizacâo das carreiras dosfuncionários do iPSantarém, nos moldes
em baixo apresentados:

De acordo corn o art/go 15.. do Regulamento de Propinas do iPSantorém:

1. Par deliberacão do Conseiho Geral pode ser concedida reducao do valor da prop/na, ate a0
limite minima legal, nos cursas de 1.2 c/cia, ou reduçào ou isençãa total nos cursos do 2. c/cia,
desde que enquadradas no âmbito de irnplernentaçâo de protocolos institucionais nos quais se
reconheca reciproc/dade de tratamento, bern corno em pianos deformacào interna de pessoal
docente e nào docente ao serv/co do iPSantarérn ou v/sem cornpensar individuaiidades que
cooperern no forrnaçào cam as unidades orgân/cas.

2. A deiiberacào refer/da no nümero anterior pode ser extensiva a reai/zacào de unidades
curr/cuiares /soiadas.
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3. A manutencão das reducôes e isencäes previstas no nómero anterior fica dependente do

aproveitamento escolar positivo, nos termos do regulamento de avaliacão da unidade

curricular frequentada, demonstrado em coda ano e nas condicäes indicadas na deliberaçäo

do Conseiho Geral.

Nesse sentido, como forma de apoio ô formacöo e valorizaçào das carreiras dos funcionários do

lPSantarém, propôe-se que no ano letivo de 2021-2022 seja aplicado o valor de propina minima aos

funciondrios que estejom motriculados em cursos do Instituto. Propäe-se ainda que, excecionalmente,

esta deliberacào seja oplicada retroativamente ao ano de 2020-2021.

https.//www. ipsantarem.pt/wp-content/uploads/2020/05/Dr Alteracaoo-Regulamento-de

Propinas 2020.pdf

A Prof.! Cristina Novo sugerlu que se tenha em conta a diferenciaçào entre as propinas de

mestrado e pós graduaçào da mesma forma que se fez entre os cursos TESP e as licenciaturas,

usando do mesmo critérlo e coerência ‘curso conferente de grau e curso no conferente de

grau”. Recornendou ainda que se considerem os cooperantes dos estágios atingidos corn a

proposta de reducào de propinas tal como foi proposto para os funcionários da instituiço.

Justifica a sua recomendaçào corn o facto destes profissionais receberem e supervisionarern

os estagiários do IPSantarém e no terem qualquer compensaço financeira por esse trabaiho.

o Presidente do IPSantarém, Professor Joo Moutäo, manifestou-se favoravelmente

lembrando, no entanto, que näo existe qualquer proposta nesse sentido. Disse ainda ser

favorável a que estas medidas sejam tidas em conta da próxima vez que o assunto seja

remetido ao Conselho Geral.

Colocada a votacäo, as propostas foram aprovadas, por unanimidade, corn 15 (quinze) votos.

Votarem favoravelmente os Conseiheiro: Eng. HermInio Martinho, Prof.! Teresa Bento, Prof.!

Cristina Novo, Prof.! Teresa Serrano, Prof.! Sandra Oliveira, Prof. Joo Samartinho, Prof. Mario

Silva, Prof.! Maria Joäo Cardona, Prof.! Fernanda Pires, Prof! Maria Regina Ferreira, Prof!

Maria José Diogo, Dr.! Maria de Fatima Matos, Eng. Antonio Campos, Dr. Antonio Filipe

Rodrigues e Eng. Nelson Baltazar.

Ponto 4 — Piano de Atividades 2021-2022

o Presidente do Instituto Politécnico de Santarém, Professor João Moutäo, apresentou e

fundamentou a PIano de Atividades 2021 (ANEXO 3).
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A Professora Maria Joäo Cardona manifestou a sua preocupação pelo enveihecimento do
corpo docente, a comunicaçào entre as Escolas, a criação de Normas, Avaliaço de
Desempenho devem ser feitas a nIvel de Instituto para todos as Escolas. Referiu ainda que
outra das suas preocupaçöes é o sisternas de gestäo da garantia de qualidade que continua a
ser urna das grandes fragilidades. Este é urn aspeto central e que necessita ser mais
desenvolvido.

A Professora Teresa Bento referiu que ((a Presidência optou pela eiaboração de urn piano de
atividades do IPSantarém baseado na recoiha de inforrnacão e na participacão (cito) “dos
diferentes servicos e estruturas dos serviços centrals” e entendeu reportar-se a
“essenclairnente, a atividades de natureza transversal ao instituto”. Parece-me, no entanto,
que esta opcão confiitua corn a objetivo de “lntegração e coesão institucional” que são
referidas no docurnento e parece-me ainda confuso dizer que as atividades das unidades
orgOnicas (que não foram consideradas neste docurnento) “Integrarn e cornplernentarn” o
presente piano;
Ultrapassada a questão da opção torn ada na construção do docurnento, seria de esperar que
o contedo apresentado, face a essa visào de “cornplernento’ se referisse a objetivos que
fossern reflexo de urna visão global do Instituto), e que, JO que nãoforarn ouvidas algurnas das
Unidades QrgOnicas, as tarefas e metas cons ideradas, refletissem essa rnesrna visão global.
No entanto, e analisando quer as atividades, quer os responsOveis e ainda as metas
apresentadas, é claro que a visäo é redutora, e centrada apenas nas atividades e obJetivos dos
serviços centrals, e ern rnuitos casos, carecern defundarnento para as açöes que são previstas
para 202 1/2022.
o docurnento não parece ainda, dernonstrar preocupação corn a concretização e
funcionarnento dos cursos, seJa no perspetiva da valorização do estudante e do seu percurso
acadérnico, ou a sua integração, seJa no que se refere aos recursos humanos que concretizarn
a experiência daforrnacão.
Relativarnente a seccão dedicada aos recursos humanos e financeiros, surge desprovida de
atividades a desenvolver ou rnesrno de orientaçöes, o que ilustra a preocupação central da
Presidência do instituto (Servicos Centrals), e são cornpletamente esquecidas as necessidades
dosfuncionOrios não docentes no piano apreseritado, quer 00 nIvel daforrnacão especializada
ou técnica, quer na perspetiva da evolução na carreira, apenas como exernplos.
Ainda no piano dos recursos hurnanos eface aOS objetivos de “aurnento da ofertaforrnativa,
aurnento do nirnero de vagas, aumento do nümero de rnatriculados, aurnento do nürnero de
diplornados, aurnento da percentagern de sucesso académico e do ensino de qualidade”,
apresentados, não hO qualquer indicação sobre a (sequer) possibilidade de anOlise das
necessidades de contratação ou de abertura de concursos para as vOrias categorias de
docência, presumindo-se que, para a concretizacão desses obJetivos, terão as Escolas de
contar corn os recursos hurnanos existentes, JO identificados coma insuficientes, quer intern a,
quer externarnente, pela Agenda de Acreditação do Ensino Superior;
Por cItirno, dizer que não existe urn piano estratégico de médio e Ion go prazo que oriente o
presente docurnento;

liPSantarém]
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CoIoque/ ainda, as segu/ntes questães ao Sr. Presidente:

“Relativamente ao Piano de Atividades de 2019, questiono, quais as questães que foram

identif/cadas coma fundamentals ou crIticas e que tenham s/do consideradas neste

docurnento?”

“Como se Ira proceder no caso das Escoias que inscrevam nos seus pianos de at/v/dade,

atividades ou Oreas de intervenção, que não estão “consideradas” neste documento?”

o Professor Mario Silva disse “concordar corn tudo o que fo/ refer/do pelos conse/he/ros

anteriores. Refer/u ainda que após ouvIr as respastas dadas peio Sr. Presidente do iPSantarém

e cornpreendendo que na conjetura atual a opção pela apresentacáo do piano de atividades

se centra muito naqu/io que são as dificuidades vivenciadas par todas as ins tituiçöes, de

quaiquer, considera que as respostas ndo poderão serfocadas apenas e so nas dificuldades,

procurando ate corn alguma insistência as respostas 005 conseiheiros. Ofato de se cand/datar

a este cargo imp//ca desafios que deve e teró que estar preparado para as uitrapassar, ate

porque tinha e tern a experiência e o conhecirnento da situacáo, pelofato de integrar os órgãos

dirigentes do iPSantarém, nos do/s anos transatos, urn ano coma vice-pres/dente e a ôit/rno

coma pres/dente inter/no. SoIicitou a/nda que face ao piano de ativ/dades apresentado pudesse

explicitar de queforma pretende operacionalizar a OE 2.1 — A3 Promover estIrnulos a produção

c/en tifica e reforcar mecan/smos de divuigação da producáo dos UI, cuja meta passa por

distr/bu/r verbas de producáo cientif/ca, ass/rn corno, em re/acao aD OE 2.1 — A9 Incent/var os

docentes do iPSantarém a pubi/carem em rev/stas de /mpacto, cuja meta é contribuir para a

exce/ência das pubiicacöes dos docentes em revistas de impacto (iCR, Web of Science).

Soiicitou ainda escIarecimento sobre a QE 4.4- A6 Meihoria da ef/ciência energét/ca do edifIc/a

da ESSS, cuja meta é conciusáo dos obras e execução de 100% dof/nanc/amento, reportando

para a fato da ESSS ter a necess/dade de obras para expansão dos espacos ha a/guns amos,

ass/rn coma, o fato de durante a inverno, as aquec/mentos náo funcionarem, ou seja, a que

quer dizer estefinanciamento e execução de 100%?

Sugeriu ainda que o grafico (imagem) colocado no piano sabre a produção c/en tifica pudesse

ser percetivel.”

A Professora Maria Regina Ferreira interveio referindo-se a... ao trabalho colaborativo que surge

no piano de atividades e que a Sr. Presidentefaiou, mas que é difIcii de se visual/zar a sua concretização

no piano de atividades. Cons/dero que esse caminho deve part/r da Pres/dênc/a do Instituto.

A nàa existência de piano estratégico dificuita a cornpreensão do defin/do no piano de atividades, nào

se percebendo para onde se quer caminhar e como.

Pouca v/sib/i/dade aOS recursos hurnanos. As atividades rnais centradas nos servicos centrals menos nas

escoias.
Solic/tel esciarecimento sobre, no sent/do de se perceber a que se pretende:

Prornover estImulos a produção c/en tif/ca e reforcar mecan/srnos de d/vulgacäo da produçdo das Ui.

Agregar ma/s docentes que se encontram dispersos por urn nimero extenso de un/dades de outras

instituicães.
Incentivar as docentes do IP_Santarérn a pubi/carem em Revistas de /mpacto

FiPSantarém]
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Monitorizaçào da inter//gacOo entre a invest/gacOo e o processo ensino-aprendizagem, suportada no
SIGARRA e que deverO integrar o
Relatório da CoordenacOo de Curso (numa base anual).

A Professora Cristina Novo interveio referindo ser a primeira vez que ouvia urna voz em
consonância e que temos urn Instituto em rnudanca porque já estamos a usar as equipas que
trabaiham nos projetos ligando diferentes Unidades Orgânicas. Referiu ainda que estamos a
passar no espaco de urn ano pelo segundo confinamento e em nenhuma Unidade Orgânica
houve interrupço das aulas, as aulas nào pararam ... todos recorremos a tecnoiogias de apolo
ao ensino, a aprendizagem, temos aqui uma grande janela de oportunidade. Porque näo
pensarnos numa estratégia de ensino a distância para atrair novos piblicos? Também ha o
designo da internacionalizaçào. Para receber estudantes internacionais ternos que estar
preparados e devemos garantir näo apenas condicöes mas tarnbém que estes dorninarn a
lingua.

Após debate passou-se a votaçào do Piano de Atividades 2021.

Colocado a votaço o Piano de Atividades 2021 foi aprovado por maioria absoluta corn 12
(doze) votos.
Votararn favoravelmente as Conseiheiro: Eng. Herrninio Martinho, Prof. Cristina Novo, Prof.
Teresa Serrano, Prof. Sandra Oliveira, Prof. Joäo Samartinho, Prof. Mario Silva, Prof. Maria
ioào Cardona, Prof. Fernanda Pires, Prof Maria Regina Ferreira, Prof Maria José Diogo (que
apresentou declaraço de sentido de voto), Dr. Maria de Fatima Matos e Eng. Nelson
Baitazar.
Votou contra a Conseiheira: Prof. Teresa Bento que apresentou deciaraçäo de sentido de
voto.
Declaraçào do sentido de voto da Prof. Maria José Diogo:

Voteifavoravelmente o piano de atividades apesar de considerar que estarnos perante urn docurnento
corn enormes e graves lacunas. Corn este sent/do de voto pretendo ocred/tar no trabaiho de urna
equipa que iniciou o seu trabaiho muito recenternente.

Declaraco do sentido de voto da Prof. Teresa Bento:

Votel contra pois considero que, apesar da discussOo tida e dos esciarecirnentos dados peio Presidente,
nomeodarnente de quefoi opçOo apresentar urn piano estrotégico apenas no próxima constituicOo do
Conseiho Gerai, ou da questOo financeira “cornpiicada”, a que se estd a votor é a docurnento
apresentado ao Conseiho, peio que nOo sou de parecer favorOvel 00 mesrno, peias razOes que expus
durante a minha intervençOo, dos quals destaco:
• 0 docurnento configura urn Piano de Atividades dos Serviços Centrals, JO que considera apenas
as atividades de “natureza transversal ao Instituto”;
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• Apesar de ser apresentado o objetivo de “integracão e coesáo institucional” e referir que os

pianos de atividades das unidades orgânicas “integram e cornplernentam” a presente piano, a andlise

das atividades e metas consideradas náo parecem refletir essa mesmo visáo global;

• 0 documento 6 frOg/I no fundamentacáo de algurnas opcôes e também na demonstracáo do

preocupacáo corn a concretizaçáo e func/onarnento dos cursos, seja no perspetiva do valorizaçáo do

estudante e do seu percurso académico, ou a sua integroçáo, seja no que se refere aos recursos

hurnanos que concretizarn a experiência do formacáo, e náo hO quaiquer referenda a questáo do

abandono no instituto. Sabre esto questão, são cornpietarnente esquecidas as necessidades dos

funcionOr/os não docentes (quer 00 nIvel da form acáo especializada ou técnica, quer na perspet/va do

evolucáo no carreira, apenas coma exemplos);

• Ainda no piano dos recursos humanos eface 005 obJetivos de “aumento do ofertoformativo,

aumento do nirnero de vagas, oumento do nimero de matricuiados, oumento do nümero de

dipiornodos, aurnento do percentagem de sucesso académico e do ens/no de quaiidade”, apresentados,

náo hO quaiquer md/cacáo sobre a (sequer) possibiiidode de andlise dos necessidades de contrataçáo

ou de obertura de concursos para as var/as categorios de docência, presummndo-se que, paro a

concretizaçáo desses objetivos, teráo as Escoias de contar corn as recursos humanos existentes, JO

identif/cados como insuf/cientes, quer interna, quer externarnente, pela Agenda de Acreditaçáo do

Ens/no Superior;
• Pelo facto de náo terem s/do ouvidas as Escolas, náo hO garante de que irão ser cr/adas as

cond/cöes paro que estas, no 6mb/to da suo outonornia c/en tif/co, pedagóg/co e adrninistrat/va, possorn

/mplementor as at/v/dades que identif/quem como fundamenta/s, e tenham s/do inscritas nos seus

pianos de at/v/dade, par não terem “espelho” no documento agoro apresentado e votado.

Finalmente, d/zer que o meu voto contra não é s/nOn/mo de “não coiaboracáo’ mas s/rn, de ocred/tar

que era possIvel fazer melhor neste momento e apresen tar corno or/entaçâo paro os design/os do

Inst/tuto para 202 1/2022.

>>

Ponto 5 - Apreciacão da proposta de revisäo dos Estatutos do IPSantarém relativamente a
composição do Conseiho Geral (art.2 142)

O Presidente do Conseiho Geral, Eng. HermInio Martinho inforrnou que este ponto no seria

discutido tendo justificado e dito igualmente que os Estatutos preveern que este ponto nào

possa ser discutido sern urn Parecer do Conselho Consultivo.

Após a eleicào do próximo Conseiho Geral, em junho, dever-se-á avançar para Comissöes que

possam preparar proposta de revisäo dos Estatutos.

Alicerçou a sua intervençào na NOTA “ALTERAçAO DOS ESTATUTOS DO

IPSANTAREM_ENQUADRAMENTO LEGAL” (ANEXO 4) e indicou que a mesma se enquadra e está

alinhada corn o mail remetido pelo Prof. Vitor Costa, Diretor da ESGTS, sobre o mesrno assunto

e relativa ao Ponto 5. da Ordern de Trabaihos “Aprediação da proposta de rev/são dos Estatutos do

IPSantarém reIa”. (ANEXO 5)
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Ponto 6 da OT - Eleiçöes para o Conseiho Geral - Comissão Eleitoral, Calendário Eleitoral

0 Presidente do Conseiho Geral, Eng. HermInio Martinho, apresentou proposta de Comissào
Eleitoral e Calendário Eleitoral nos termos que transcrevemos para Ata:

Proposta de Comisso Eleitoral integrada no Despacho:

ELEIcA0 DOS REPRESENTANTES DOS DOCENTES, DISCENTES E NAO DOCENTES
NO CONSELHO GERAL DO IPSANTAREM

DESPACHO

SUMARIO: DESIGNAçAO DA COMISSAO ELEITORAL PARA 0 PROCESSO DE
ELEIçA0 DOS REPRESENTANTES DOS DOCENTES, DISCENTES E NAO DOCENTES
DO INSTITUTO POLITECNICO DE SANTAREM.

Considerando que:

a) Se encontra a terminar o mandato de quatro anos dos membros que, atualmente,

integram o Conseiho Geral do Instituto Politécnico de Santarém (IPSantarérn). havendo,

por isso, necessidade de proceder a eleiçao dos novos representantes dos corpos dos

docentes, discentes e nao docentes;

b) De acordo corn o disposto no artigo 1.0 fl.0 2. do Regularnento da Eleição e Cooptação

dos Membros do Conseiho Geral do Instituto Politécnico de Santarérn (adiante

designado. simplesmente, de Regularnento Eleitoral”), o “(...) processo eleitoral é

ding/do por uma comissão ele/toral designada por despacho do Presidente do Conselho

Geral, composta por três elementos efetivos e três elementos stiplentes”:

No uso dos poderes que a lei me confere (cf. Regulamento Eleitoral), designo as seguintes

individualidades para integrarem a Cornissão Eleitoral que ira conduzir o processo de eleição

dos mernbros em causa ate ao seu final:

Membros Efetivos

4-
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Presidente: Professor José Manuel Carvaiho (ESAS)

Vogal: Dr.a Maria Feliciana Cardoso (SC)

Vogal: João Pedro Nunes Rodrigues (discente 170500008 ESDRM)

Membros Suplentes

Professor Adjunto AntOnio Manuel Ferreira dos Santos Roberto (ESGTS)

Dr.a FabrIcia Monteiro de Almeida Pereira (SC - GMCI)

João David Leal SimOes (discente 180200040 ESES)

Santarérn, 18 de marco de 2021

>)

0 Presidente do Conselho Geral do PSantarérn,

(Engenheiro HermInio Martinho)

Colocado a votaçào a proposta de comisso eleitoral o documento foi aprovado, por

unanimidade, corn 13 (treze) votos.
Votarern favoravelmente os Conseiheiro: Eng. HerrnInio Martinho, Prof. Teresa Bento, Prof.

Cristina Novo, Prof. Teresa Serrano, Prof. Sandra Oliveira, Prof. Joo Sarnartinho, Prof. Mario

Silva, Prof. Maria Joo Cardona, Prof. Fernanda Pires, Prof Maria Regina Ferreira, Prof

Maria José Diogo, Dr. Maria de Fatima Matos e Eng. Ne’son Baltazar.

Apresentado de seguida o Calendário Eleitoral:

CALENDARIO ELEITORAL

ELEIcAO DO CONSELHO GERAL DO INSTITUTO POLITECNICO DE SANTAREM

2021/2024

DATAS ETAPAS PROCESSO
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Designaço da Comisso Eleitoral, por despacho do Presidente doAte 18.03.2021
Conselho Geral

InIcio do Processo Eleitoral
23. 03.202 1

EIaboraço das listas de docentes, discentes e näo docentes

Data limite para a entrega a Comisso Eleitoral das listas de docentes,Ate 31.03.2021
discentes e nào docentes, elaboradas pelas UO, SAS e Sc

Ate 05.04.2021 Data limite para afixaçäo dos cadernos eleitorais provisórios

Data limite para apresentacäo de reclamacöes por erros e omissöes dosAte 09.04.2021
cadernos eleitorais

Ate 14.04.2021 Decisào das reclamacöes e afixacäo dos cadernos eleitorais definitivos

21.04.2021 Data limite para apresentacào de listas candidatas a eleiçäo

Ate 23.04.2021 Análise da regularidade formal das candidaturas

Ate 28.04.2021 Suprimento de eventuais irregularidades

Ate 30.04.2021 Decisäo sobre aceitacao ou exclusao das candidaturas

Ate 07.05.2021 Prazo para apresentacào de reclamaçöes

Ate 12.05.2021 Decisào das reclamacöes e afixacao das listas definitivas

De 13.05 a 20.05.2021 Campanha Eleitoral

21.05.2021 Ato Eleitoral

24.05.2021 Afixacao dos resultados eleitorais

Ate 28.05.2021 Data limite para reclamaçäo dos resultados eleitorais

Prazo limite para decisao das reclamacöes e afixacão dos resultadosAte 02.06.2021
eleitorais apes o periodo de reclamaçao

Prazo limite de interposiçäo de recurso dos resultados eleitorais para oAte 14.06.2019
Presidente do IPSantarém

Decisäo do Presidente do IPSantarém sobre os Recursos apresentadosAte 18.06.2020
— Afixaço dos resultados eleitorais definitivos
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Colocado a votaço o calendário eleitoral foi aprovado por maioria absoluta corn 12 (doze)

votos. Votarem favoraveirnente os Conseiheiro: Eng. Hermmnio Martinho, Prof. Cristina Novo,

Prof. Teresa Serrano, Prof. Sandra Oliveira, Prof. Joäo Samartinho, Prof. Mario Silva, Prof.

Maria Joäo Cardona, Prof. Fernanda Pires, Prof Maria Regina Ferreira, Prof Maria José

Diogo, Dr. Maria de Fátirna Matos e Eng. Nelson Baltazar.

Absteve-se a Conselheira: Prof. Teresa Bento.

Declaraçäo do sentido de voto da Prof. Teresa Bento:

Abstive pois recebi o documento apenas no dia da reuniào e porque se referia a “Calendário Eleitoral

para o Conseiho Geral do Instituto Politécnico de Lisboa”, pelo que nâo entendi que seria o documento

a votar.
>>

Ponto 7 da OT — Outros assuntos

No houve outros assuntos a serem abordados neste ponto.

Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Conselho Geral, Eng. HerrnInio Martinho, deu

por encerrada a reuniào pelas vinte horas e quarenta minutos, da qual se lavrou a Ata Minuta,

que depois de ida foi aprovada, por unanimidade, corn os votos dos Conseiheiros: Eng.

HermInio Martinho, Prof. Teresa Bento, Prof. Cristina Novo, Prof. Teresa Serrano, Prof.

Sandra Oliveira, Prof. ioào Samartinho, Prof. Mario Silva, Prof. Maria Joo Cardona, Prof.

Fernanda Pires, Prof Maria Regina Ferreira, Prof Maria José Diogo), Dr. Maria de Fatima

Matos e Eng. Nelson Baltazar.

A 25 de junho de 2021, na reuniäo ordinário 2-2021 do Orgào, foi a presente Ata lida e

aprovada por unanimidade corn os votos dos Conselheiros: Eng. HermInio Martinho, Prof.

Teresa Bento, Prof. Cristina Novo, Prof. Teresa Serrano, Prof. Sandra Oliveira, Prof. João

Samartinho, Prof. Mario Silva, Prof. Maria Joào Cardona, Prof. Fernanda Pires, Prof Maria

Regina Ferreira, Prof! Maria José Diogo, Eng.2 Antonio Campos e Eng. Nelson Baltazar.

0 Preside nte 0 Sec4tário

Eng. HerrnInio Martinho Pro. oão Sanar o
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